

**LLAMADO ANTE  
DEFICIENCIAS**

# URGEN A SOLUCIONAR DISPUTAS EN EL INE

**ESTÁ EN RIESGO EL TRABAJO  
del personal que organiza la  
jornada electoral, advierten**

POR IVONNE MELGAR

ivonne.melgar@gimm.com.mx

Es necesario exigir que el INE “arregle sus diferencias internas” para corregir las deficiencias administrativas que esta semana se ventilaron en **Excélsior**, a fin de evitar que se presenten posteriormente en otras fases del proceso electoral.

Así lo manifestó el exconsejero electoral Marco Baños al comentar el hecho de que se haya retrasado la entrega de uniformes y celulares para los capacitadores que ayer iniciaron sus recorridos en todo el país.

“Es un problema severo. Indica un desorden administrativo interno”, consideró el también ahora integrante del grupo denominado Alerta Democrática que dará seguimiento al proceso electoral.

Baños, con larga trayectoria en diversas responsabilidades también administrativas en el INE, sostuvo que los materiales retrasados ya deberían estar en manos de los capacitadores, porque “los identifica como personal del INE y los celulares permiten que reporten rápidamente avances del trabajo”.

Lamentó que esa falla administrativa ponga en riesgo el trabajo de un personal que



Al no tener los uniformes, los ponemos en peligro, además de que los ciudadanos no les abren las puertas de su casa por desconfianza.”

**MARCO BAÑOS**  
EXCONSEJERO ELECTORAL

resulta clave para la organización de la jornada electoral el próximo 2 de junio.

“Al no tener los uniformes, los ponemos en peligro, además de que los ciudadanos no les abren las puertas de su casa por desconfianza”, alertó el también académico.

Cuestionado al respecto, el representante legislativo del PRI ante el INE, Hiram Hernández Zetina, aseguró que las situaciones que se han presentado son propias de un proceso electoral de las dimensiones que tendrá el 2 de junio y que su partido tiene plena confianza en la capacidad de la institución.

“Desde el PRI y desde la representación del PRI respaldamos y respetamos profundamente (al INE)”, respondió el parlamentario.

“Nosotros tenemos plena confianza en el INE. Es una institución con una

credibilidad ciudadana enorme; confiamos plenamente en la fortaleza institucional, operativa, administrativa y de todo tipo del Instituto”, expuso Hernández Zetina.

“Cerca de tres décadas hemos podido ver nosotros que este tipo de situaciones son normales y hasta ordinarias; la organización de una elección tan grande como la que tendremos implica retos sumamente complejos para el INE; es una complejidad de la que todos los partidos estamos conscientes”, indicó.

### **DAN GARANTÍAS**

Anoche, en una tarjeta informativa, el INE dijo que “todos los materiales, prendas de identificación y todos aquellos elementos técnicos y administrativos, o herramientas de trabajo que se utilizarán en las distintas fases del Proceso Electoral 2023-2024 estarán en tiempo y forma, y se cumplirá con los protocolos y reglamentos en la materia”.

Se detalla que el INE ha entablado reuniones y trabajos de supervisión con las empresas contratadas,

para dar solución a diversos contratiempos que se han presentado.

“Es importante aclarar que ninguna eventualidad que pudiera presentarse con los proveedores pone en riesgo la realización de cada una de las etapas del proceso electoral”, se indicó en la comunicación oficial.

“En todo momento, el Instituto está pendiente de los calendarios y de proveer de todo lo necesario para garantizar el éxito de la jornada electoral del próximo 2 de junio”, se expuso.